

ADMINISTRADORES DE SU GRACIA

Pastor Manuel Sheran

1Pe 4:1-5 Puesto que Cristo ha padecido por nosotros en la carne, vosotros también armaos del mismo pensamiento; pues quien ha padecido en la carne, terminó con el pecado, (2) para no vivir el tiempo que resta en la carne, conforme a las concupiscencias de los hombres, sino conforme a la voluntad de Dios. (3) Baste ya el tiempo pasado para haber hecho lo que agrada a los gentiles, andando en lascivias, concupiscencias, embriagueces, orgías, disipación y abominables idolatrías. (4) A éstos les parece cosa extraña que vosotros no corráis con ellos en el mismo desenfreno de disolución, y os ultrajan; (5) pero ellos darán cuenta al que está preparado para juzgar a los vivos y a los muertos.

Hemos visto 3 capítulos de 5 que contiene esta primera carta de Pedro a la iglesia en la dispersión. Así que comenzamos el capítulo 4 y el apóstol se prepara para cerrar su primer mensaje a los cristianos dispersos en Asia menor. Pedro nos ha dejado ver en el transcurso de esta carta la amplia y suficiente manifestación de la gracia de Dios que ha sido derramada sobre nosotros. Esto lo vemos cuando él nos dice:

- Que hemos renacido para una esperanza viva (1:13)
- Que hemos sido hecho linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para anunciar las virtudes de aquel que nos llamó de las tinieblas a su luz admirable. (2:9)
- Que no éramos pueblo y ahora hemos sido hechos pueblo. (2:10)
- Que en otro tiempo no alcanzamos la misericordia, pero ahora hemos alcanzado la misericordia. (2:10)
- Que el que fue justo padeció por los injustos para acercarnos a Dios (3:18)

Si usted mira, la gracia es un tema transversal en todos los capítulos de esta primera carta de Pedro. Experimentar la gracia de Dios es algo hermoso, poderoso y liberador. Martín Lutero dedicó su vida a la búsqueda de la razón por la que un hombre, pecador hasta los tuétanos, puede presentarse como justo delante de Dios. Por mucha indulgencia que pagara, Lutero no podía experimentar el perdón verdadero. Hasta que descubrió en las escrituras que un hombre puede ser declarado justo delante de Dios únicamente por la fe en Cristo que es revelado en la escritura solamente. Esto es un regalo de la Gracia de Dios y para la Gloria de Dios. **Sola Fide, Solus Cristos, Sola Scriptura, Sola Gratia, Soli Deo Gloria.**

Cuando Lutero llegó al conocimiento de esta gracia él dice lo siguiente:

“Sentí que había nacido de nuevo y que las puertas del cielo habían sido abiertas. Toda la Escritura ganó un nuevo significado. Y desde ese punto en la frase, 'la justicia de Dios' ya no me llenaba de odio, sino que se tornaba indescriptiblemente dulce en virtud de un gran amor.”

Esto es particularmente significativo para mi porque puedo identificarme con Lutero por mi trasfondo pentecostal. A pesar de que el pentecostalismo es una denominación protestante es muy similar al catolicismo romano del siglo XVI. Pues está lleno de prácticas papales de superstición, juicio y condenación. Por ejemplo: un solo monarca al que no se puede contradecir ni cuestionar. Adoración de otros símbolos religiosos fuera de Dios, practicas penitentes para ganar el favor de Dios, oscurecimiento de la escritura por nuevas revelaciones del espíritu santo, etc. Yo entiendo lo que es experimentar la gracia de Dios al salir de un sistema opresor. Le compartía a unas hermanas con las que celebramos el día del Señor la semana pasada que cuando yo salí de mi iglesia anterior yo sentía una aflicción muy grande, pues me habían martillado en la cabeza que el que se sale de cobertura le viene juicio divino, porque estar bajo la cobertura de uno de esos llamados “ministerio apostólico” es tener la bendición asegurada en cuanto a salud, prosperidad y éxito se refiere. Irónicamente nunca le hablan de salvación, porque para ellos la salvación no es algo seguro, pues depende de su buen comportamiento en Cristo. Entonces yo estaba muy preocupado porque había sacado a mi familia de cobertura y necesitaba encontrar otra cobertura que me garantizara esto. Por suerte vine a un lugar donde Dios nos dio algo que no andábamos buscando, pero era todo lo que necesitábamos. **SU GRACIA**. No ninguna cobertura. Pues fue su gracia la que nos permitió experimentar una instrucción bíblica sana y amor fraternal. Su gracia disipo las tinieblas en nuestra vida.

Las congregaciones que acentuamos la soteriología basada en la gracia y la soberanía de Dios, somos conocidas como Calvinistas. Soteriología es la rama de la teología que enseña la salvación. Se nos conoce así porque un pastor y teólogo francés llamado Juan Calvino dedico su vida a estudiar la gracia de Dios y la manera en la que esta conducía al hombre hacia la salvación. Así que esquematizo su estudio en lo que hoy conocemos como las doctrinas de la gracia. Sin embargo, Juan Calvino no fue su primer expositor. Ya antes habían sido enseñadas por San Agustín de Hipona, el máximo pensador de la iglesia católica del primer siglo, antes de que el catolicismo fuera corrompido por las practicas paganas. Pero es Calvino quien ilustra la enseñanza de las doctrinas de la gracia y posteriormente son puestas por sus discípulos en un acróstico de cinco puntos que muestran como el hombre puede ser salvo. La gracia nos muestra que:

- El hombre nace en total depravación por el pecado original que ha llegado hasta él. Que es incapaz de salvarse por el mismo y necesita un salvador (**Total Depravity**)
- Que Dios ha elegido a los que han de ser salvos desde antes de la fundación del mundo. Y que hay otros como Judas que fueron destinados para condenación.

Pero que esta elección no depende de ningún mérito, sino que enteramente de la soberanía de Dios. **(Unconditional Election)**

- Que la muerte de Cristo fue ofrecida para aquellos que el escogió desde antes de la fundación del mundo. No para todo el mundo. Nuevamente el ejemplo de Judas, Cristo no murió por Judas, pues Judas ya estaba condenado para perdición. Cristo murió por ti y por mí. **(Limited Atonement)**
- Que la gracia es irresistible. Una vez que llega a nosotros, no la podemos rechazar. No tenemos decisión en nuestra salvación, si el nos escogió, él nos salvará. **(Irresistible Grace)**
- Y que a los que salvo, estos perseveraran hasta el día de Cristo. Esto es lo que la gente conoce por "Salvo Siempre Salvo". Y lo que esto significa es que de la misma manera que Dios ha predestinado nuestra salvación y ha provisto el sacrificio para salvarnos, así también se asegurara de preservarnos sin caída hasta el día del juicio. Para los que **no entienden** esto "Salvo Siempre Salvo" es una licencia para pecar. Es: puedo hacer lo que quiera y no pasa nada porque soy salvo. No, si usted piensa de esta manera usted realmente no ha sido salvo. **(Perseverance of the Saints)**

Estos cinco puntos se conocen como los 5 puntos del calvinismo que se conoce por el acróstico **T.U.L.I.P.**

¿Pastor y porque no nos han enseñado esto antes? Hermano, dedicamos un año sino es que más a la enseñanza de las doctrinas de la gracia en escuela bíblica. Y las enseñamos no porque queremos exaltar a Calvino. Sino porque son **BIBLICAS**. Aunque para muchos son motivo de discordia y controversia, para mí, si está en la biblia, tengo que enseñarlo:

Rom 8:30 Y a los que predestinó, a éstos también llamó; y a los que llamó, a éstos también justificó; y a los que justificó, a éstos también glorificó.

¿Qué culpa tengo yo que la biblia hable de predestinación y escogidos? ¿Qué hacemos, lo borramos? No tenemos más opción que tratar de entender esto. Por muy incomodo que nos resulte debemos acomodarnos nosotros a la biblia y no acomodar la biblia a nosotros.

Ahora es importante que hagamos una clara distinción entre esta enseñanza y el extremo al que muchos fundamentalistas han llegado que es el hiper calvinismo. En el que ellos andan diciendo quien es escogido y quien no, y promueven pensamientos como si Dios ya eligió los que habrían de ser salvos, para que evangelizar. Esta es una postura retrograda, equivoca y antibíblica. Tristemente muchos buenos predicadores confunden el calvinismo clásico reformado con Hiper calvinismo.

Yo estoy de acuerdo que no deberíamos ser identificados como una iglesia calvinista sino como una iglesia cristiana. Pero, así como cuando hablamos de la doctrina de Dios nos identificamos como Trinitarios, y así como cuando hablamos de la doctrina de las escrituras nos identificamos como sola escritura, así mismo deberíamos identificar nuestra doctrina de salvación por las doctrinas de la gracia o calvinistas (que es una pena que lleve el nombre de Calvino, si estuviera vivo se opondría a tal cosa). Pero siempre cuidando de ir al extremo hiper calvinista.

Ahora ¿Que tiene que ver todo esto con lo que está diciendo Pedro? Usted se dará cuenta que Pedro nos esta dando instrucciones en este capitulo 4 para ser buenos administradores de la gracia de Dios. Y para entender bien la gracia de Dios debemos entender que la Gracia es un precioso regalo de valor incalculable. Pero no es una licencia para pecar como la perspectiva de salvo siempre salvo que enseñan algunas sectas carismáticas. No es tampoco el legalismo radical de los hiper calvinistas.

Es entender que la gracia, aunque es un regalo inmerecido de parte de Dios, viene acompañada de obediencia y responsabilidad que evidencian que la hemos recibido y más importante aún, que no la usaremos como libertinaje para deleitarnos en nuestros delitos y pecados.

Así que amárrese los cinturones porque experimentaremos turbulencias. Esto es lo que Pedro nos va a enseñar a continuación:

Puesto que Cristo ha padecido por nosotros en la carne, vosotros también armaos del mismo pensamiento; pues quien ha padecido en la carne, terminó con el pecado,

Pedro nos insta a no amar el pecado y sus delicias. Sino a erradicarlo completamente de nuestras vidas. No se trata de que si pecco abogado tengo para con el padre. Aunque esta afirmación es cierta, la idea es que vayamos venciendo esos pecados no sucumbiendo a ellos cada vez que se manifiestan. Pedro dice claramente que Cristo padeció en la carne, esto es que experimento las mismas debilidades que nosotros, pero venció con poder sojuzgando la carne, poniéndola bajo su dominio. Esto significa que cada vez que un pecado se manifestaba, Cristo lo vencía con el poder del espíritu y con la palabra, no caía en el y luego se arrepentía. Y Pedro nos insta a que nos armemos con este tipo de pensamiento. Al decir “armar” el da entender que esta mentalidad es un arma ofensiva no es un bálsamo de sanación. Tener claro nuestro pensamiento que el hecho que el padeció en la carne lo mismo que yo estoy pasando y logro acabar con ese pecado, es un argumento poderoso para vencer el pecado. Hermanos no nos encariñemos de nuestros pecados. No juguemos con la gracia ni la tengamos en poco. Jugar con la gracia y tenerla en poco es estar deleitándonos en el pecado a sabiendas que tendremos siempre el perdón

de Dios. Esa no es la mentalidad del que ha sido realmente redimido por la gracia esa es la mentalidad de un falso convertido de mente reprobada que usa la gracia como libertinaje. Tenemos que presentar lucha ante nuestros pecados y vencerlos cuantas veces se manifiesten. Porque quien padeció en la carne también termino con el pecado.

para no vivir el tiempo que resta en la carne, conforme a las concupiscencias de los hombres, sino conforme a la voluntad de Dios.

Hay un tiempo para todo en esta vida dice el libro de Eclesiastés. Un tiempo para sembrar, un tiempo para cosechar. Para aquellos a quienes la gracia les ha sido manifiesta Dios en su infinita bondad pasa por alto multitud de pecados. Dándoles tiempo en Gracia que puedan ordenar sus vidas una vez ha sido evidenciado su pecado. Pero hay quienes persisten en vivir en su pecado para no tomar decisiones incómodas que fragmenten sus relaciones con los hombres sin importarles un bledo lo que Dios piensa. Pedro nos dice: El tiempo que resta hasta nuestro fin no podemos vivirlo en la carne, eso hacen los hombres que viven en pecado sin conocimiento de la gracia. Pero para los que hemos conocido la gracia, debería ser imperativo arreglar nuestra vida lo más rápido posible. Cuando la gracia llegó a Zaqueo, este bajo del árbol en el que estaba subido, invito a Jesús a su casa y cuando escucho la palabra de Dios, se deshizo de todas sus ganancias deshonestas (Luc 19:1-10). Hermano, tu que esperas para arreglar tu vida.

Si la gracia ha llegado a ti, no sigas viviendo conforme a las concupiscencias de los hombres. Vive tu vida conforme a la voluntad de Dios, esta es la evidencia mas grande de la gracia. Mas allá de lo que puedas testificar que Cristo te salvo o que tu eres Reformado o Calvinista o de Sana Doctrina, es tu vida la que habla por ti.

2Co 3:2 Nuestras cartas sois vosotros, escritas en nuestros corazones, conocidas y leídas por todos los hombres;

Somos cartas leídas por todos dice 2 Cor. Por tanto, no es cuanta Biblia sabes o recitas, es cuanta biblia obedeces.

Baste ya el tiempo pasado para haber hecho lo que agrada a los gentiles, andando en lascivias, concupiscencias, embriagueces, orgías, disipación y abominables idolatrías.

Como dije anteriormente hay un tiempo para todo, y para los que ya conocimos la gracia del Señor. El tiempo de agradar a los hombres haciendo lo que los hombres hacen ya se terminó.

2Co 5:17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas.

Somos nuevas criaturas y como nuevas criaturas debemos evidenciar nuestra nueva naturaleza. La gente debe conocernos por los frutos de nuestra vida no por lo que

nosotros decimos ser.

Que diferencia un cristiano del resto del mundo: **que va a la iglesia los días de culto, que lee su biblia, que ora, que comparte con otros su fe constantemente, que se aparte de las cosas del mundo, que busca la paz y la santidad.** Pero si **no vienes a la iglesia cuando hay culto, no lees tu biblia, no oras ni vienes al culto de oración, no compartes tu fe con nadie (no es invitarlo a la iglesia o decir que escucha música cristiana también), participas de las cosas del mundo, no buscas la paz y la santidad,** ¿qué clase de cristiano eres? ¡Un cristiano falso! Crees que lo eres, pero en verdad no lo eres porque tu vida no evidencia tu profesión de fe.

Ahora, déjeme dejar algo claro, yo no quiero venir a darme baños de pureza y ponerme por encima de alguien más diciendo que yo soy puro y santo. Yo tengo mi buena cuota de pecados. Como cualquier hombre, tengo una naturaleza depravada.

Pablo recuerda su naturaleza pecaminosa a los Corintios, pero les recuerda también la esperanza de la redención por gracia en ellos. Esto es importante porque a veces hay personas que nos conocieron en diferentes etapas de nuestra vida. Y nos quieren seguir hundiendo recordándonos nuestro pasado. Nuestro pasado no puede determinar nuestra posición en Cristo. Esto se puede esperar de los del mundo que no conocen de la gracia de Dios, pero los cristianos que persisten en esto son dos cosas: o **inmaduros** o **carnales** pues no han conocido verdaderamente la gracia salvadora de Dios y su carácter retentivo. Pablo dice:

1Co 6:11 Y esto erais algunos; mas ya habéis sido lavados, ya habéis sido santificados, ya habéis sido justificados en el nombre del Señor Jesús, y por el Espíritu de nuestro Dios.

Pero creo firmemente que a pesar de nuestras carnalidades que algunas veces se manifiestan, al mantener comunión con la iglesia del Señor, estarnos ejercitando con nuestros hermanos en los hábitos piadosos, y ser edificado con los dones de cada uno, nos ayuda a apartarnos del camino del mal y perseverar en la búsqueda de la santidad. En cambio, si hacemos lo contrario al consejo del salmo 1:1 y andando en consejo de malos, en camino de pecadores y nos sentamos a tener comunión con los burladores del evangelio, que niegan la efectividad de la fe, estamos más propensos a salirnos del camino de la gracia.

Hay un tiempo para vivir en la carne, pero hay un tiempo para vivir según la voluntad de Dios. Y si tu eres conocedor de la gracia, tu tiempo para vivir según la carne, debe llegar a su fin para que no te conviertas tu también en un burlador del evangelio.

1Co 13:11 Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como niño; mas cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño.

Amada iglesia no es mi deseo criticar a nadie, o que ninguno se dé por aludido, sino siendo fiel al texto que estamos estudiando, instar a cada uno de ustedes a dejar ya el tiempo de vivir en la carne, de ser niños fluctuantes, y comenzar a madurar en su vida espiritual, viviendo conforme a la voluntad de Dios, como buenos administradores

de la gracia que nos ha sido dada.

A éstos les parece cosa extraña que vosotros no corráis con ellos en el mismo desenfreno de disolución, y os ultrajan

Vivir de acuerdo con la voluntad de Dios no es cosa fácil. Pero es necesario.

Hermanos si somos cristianos hemos de distinguirnos del mundo por nuestra practica de fe. No coludirnos con ellos en sus desenfrenos. Y por supuesto que nos van a marginar, a perseguir, a azotar, a ultrajar. No esperes que te amen por ser cristiano y contrastar con lo que el mundo hace o dice. Te dirán santurrón, puritano, radical, etc.

Pero no podemos vivir agradando al mundo. Muchas veces el mundo son nuestros amigos queridos de toda la vida, nuestros familiares mas cercanos, Amados debemos insistir con afán en predicarles el evangelio para que sean salvos, pero si no lo quieren, debemos alejarnos, respetarlos y amarlos como familia o amistades, pero no participar de sus desenfrenos mucho mas si con ellos ofenden los mandamientos del Señor. Dios debe ser primero en nuestra vida antes que nuestra familia inconversa y nuestros amigos ateos.

No espere que lo entiendan. Yo siempre pongo una ilustración. Muchas veces los familiares nos critican en una reunión por retirarnos o no asistir por tener compromiso con la iglesia. Nos dicen fanáticos, religiosos, te están lavando el coco ahí, etc.

Pero si la persona que se retira de la reunión es un médico, ahí si todos dicen, no claro, si tienes que irte vete, es mas importante salvar vidas, es tu trabajo, etc. Pero dedicarse a la salud espiritual ¿es menos importante? Esos son los huecos de la mundanalidad. Debemos apartarnos del mundo y vivir una vida digna de nuestra profesión.

*Flp 1:27-29 Solamente que os comportéis como es **digno del evangelio** de Cristo, para que o sea que vaya a veros, o que esté ausente, oiga de vosotros que estáis firmes en un mismo espíritu, combatiendo unánimes por la fe del evangelio, (28) y en nada intimidados por los que se oponen, que para ellos ciertamente es indicio de perdición, mas para vosotros de salvación; y esto de Dios. (29) Porque a vosotros os es concedido a causa de Cristo, no sólo que creáis en él, sino también que padezcáis por él,*

Mat 10:37 El que ama a padre o madre más que a mí, no es digno de mí; el que ama a hijo o hija más que a mí, no es digno de mí;

Mat 12:50 Porque todo aquel que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos, ése es mi hermano, y hermana, y madre.

Jesus no era un desamorado que no le importaba su familia. Sino que establece las prioridades en nuestro caminar de libertad en la gracia primero es Dios. Existimos para agradar a Dios y no a nuestra familia. Eso no es ser radical. En palabras de Jesus esto involucra ser discípulo digno de él.

Si Jesus hubiera sido un desamorado de su familia, no se hubiera preocupado por asegurarse que su madre encontrara consuelo en su discípulo amado mas que en sus hermanos de carne quienes no compartían simpatía por el ministerio de Jesus,

Jua 19:26-27 Cuando vio Jesús a su madre, y al discípulo a quien él amaba, que estaba presente, dijo a su madre: Mujer, he ahí tu hijo. (27) Después dijo al discípulo: He ahí tu madre. Y desde aquella hora el discípulo la recibió en su casa.

No tiene nada que ver el amor y la devoción familiar y el culto a Dios. Primero es Dios y después la familia. Y en ese mismo orden el trabajo, los amigos, la universidad, etc.

Finalmente concluye esta sección con una advertencia. Por la cual deberíamos ser mas conscientes de perseverar en el camino de la gracia:

Pero ellos darán cuenta al que está preparado para juzgar a los vivos y a los muertos.

“Ellos” aquí se refiere a los que viven en el mundo, Y si nosotros participamos de estas cosas, al igual que ellos, vamos a dar cuentas a Dios. Y esa es una realidad que aun los que se dicen cristianos olvidan frecuentemente. O no están conscientes la mayor parte del tiempo. Vamos a dar cuentas delante de Dios por todas las cosas que hicimos y dejamos de hacer.

Vamos a dar cuentas de haber conocido la gracia y no vivir de acuerdo con ella. Todo tiene su tiempo. Hay un tiempo para vivir en la carne y hay un tiempo para vivir de acuerdo con la voluntad de Dios. Si ya has conocido la gracia y sigues en tus concupiscencias como el mundo, es mi deber alertarte esta mañana a que consideres tu vida y cambies antes que se te acabe el tiempo y sea demasiado tarde y te encuentres pensando que eres salvo, pero realmente no lo eras. Lo dices con tu boca, pero con tus hechos los niegas. Si es tu caso, ven a cuentas con Dios esta mañana.

Hermanos basta ya del tiempo pasado de andar haciendo lo que agrada a los gentiles, andando en libertinajes, pasiones, vicios, fiestas escandalosas y abominables idolatrías como rendirle culto a algo más que a Dios (pasatiempos, comidas, mascotas, logros, familia, etc.) Huyamos del desenfreno inmoral del mundo como buenos administradores de la gracia de Dios. Porque Dios nos juzgara por estas cosas. Venzamos nuestros pecados, no sucumbamos a ellos, porque aquel que padeció por ellos también los venció, y por el nosotros también podemos vencerlos.